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省政协十一届五次会议开幕

汇汇聚聚助助推推山山东东发发展展的的强强大大力力量量

■2017山东省两会专题报道

本报济南 2 月 5 日讯（大众
日报记者 魏然） 中国人民政
治协商会议第十一届山东省委员
会第五次会议，今天上午在山东
会堂隆重开幕。来自各党派团体
和各族各界的省政协委员，将紧
紧围绕实施我省“十三五”规划、
推进供给侧结构性改革议政建
言，共谋良策。

省政协主席刘伟，省政协副
主席雷建国、王乃静、陈光、许立
全、郭爱玲、孙继业、翟鲁宁、赵家
军，秘书长张心骥出席会议并在
主席台前排就座。

中共山东省委书记姜异康，
省委副书记、省长郭树清，全国政
协文史和学习委员会副主任陈光
林，省委副书记龚正应邀出席大
会并在主席台就座。

政协第十一届山东省委员会
第五次会议应出席委员925名，实
到委员896名。

上午9时，雷建国宣布大会开
幕，全体起立，唱国歌。

大会首先审议通过了省政协
十一届五次会议议程。

刘伟受政协第十一届山东
省委员会常务委员会委托，向大
会作工作报告。他说，过去一年，
在以习近平总书记为核心的中
共中央坚强领导下，中共山东省
委团结带领全省人民，实现了

“十三五”良好开局。省政协常委
会坚持以习近平总书记系列重
要讲话精神为统领，不断深化理
论学习，增强政治意识、大局意
识、核心意识、看齐意识，坚定中
国特色社会主义道路自信、理论
自信、制度自信、文化自信；深入
贯彻落实中央、省委关于政协工
作的决策部署，围绕全省大局议
政建言，规范推进协商计划实
施，为实现“十三五”良好开局献
计助力；创新开展经常性工作，
高标准加强履职能力建设，加强
政协委员队伍建设和管理，扎实
开展“两学一做”学习教育，深入
推进党风廉政建设，各项工作取
得新进展。

刘伟指出，2017 年是实施
“十三五”规划的重要一年，是供
给侧结构性改革的深化之年。我
们要坚持用习近平总书记系列
重要讲话精神武装头脑、指导实
践，深刻领会重要讲话所蕴含的
坚定信仰追求、历史担当精神、
真挚为民情怀、务实工作作风，
不断增强思想认同、理论认同、
情感认同。要紧紧围绕实现走在
前列协商议政，按照统筹推进

“五位一体”总体布局和协调推
进“四个全面”战略布局，以推进
供给侧结构性改革为主线，全面
贯彻新发展理念，聚焦稳增长、
促改革、调结构、惠民生、防风险
的各项工作，深入调查研究，积
极建言献策。要加强和改进政协
民主监督，把监督重点放到推动
国家大政方针和省委、省政府决
策部署的落实上来，把监督目的
放到协助党委政府解决问题、改
进工作、增进团结、形成合力上
来,不断提升民主监督水平。要
充分发挥团结统战功能，支持和
保障各民主党派、工商联和无党
派人士参加政协活动，认真做好
民族宗教工作，密切同港澳台地
区的交流合作，加强与海外侨胞
和归侨侨眷的团结联谊，努力为
经济文化强省建设汇集更多正
能量。要牢固树立履职为民理
念，多做反映民意、改善民生工
作，倾听群众呼声，反映群众诉
求，推动民生政策落地落实。

刘伟强调，中共十八届六中
全会明确习近平总书记核心地
位，专题部署全面从严治党，开
启了党和国家事业发展新征程，
为人民政协加强自身建设提供
了重要遵循。我们要把思想统一
到全会精神上来，牢固树立“四
个意识”特别是核心意识、看齐
意识，在思想上政治上行动上同
以习近平总书记为核心的中共
中央保持高度一致，政治上坚决
拥护核心，组织上自觉服从核
心，情感上深刻认同核心，坚决
落实好中央、省委决策部署。要
坚定政治自觉，增强“四个自
信”，始终不忘作为爱国统一战
线组织之初心，不忘作为多党合
作和政治协商机构之初心，不忘
作为人民民主重要实现形式之
初心，自觉做中国特色社会主义
事业的信仰者、实践者、捍卫者。
要敬畏纪律规矩，严守边界底
线，严格遵守宪法法律和政协章
程，切实做到守纪律、讲规矩、重
品行。要勇于担当责任，尽心尽
力履职，始终秉持一颗公心、保
持一股锐气、满怀一腔热情，为
改革发展思与谋，为群众利益鼓
与呼，为画出最大同心圆践与
行。要加强品行修养，树立良好
形象，自觉践行社会主义核心价
值观，严格落实中央八项规定，
持之以恒改进作风，明大德、严
公德、正品德，以信念、人格、实
干立身，做到光明坦荡、公道正
派、艰苦奋斗、清正廉洁。

刘伟强调，让我们更加紧密
地团结在以习近平总书记为核心
的中共中央周围，全面贯彻中共
十八大和十八届三中、四中、五
中、六中全会精神，以邓小平理
论、“三个代表”重要思想、科学发
展观为指导，深入贯彻习近平总
书记系列重要讲话精神和治国理
政新理念新思想新战略，在中共
山东省委的坚强领导下，不忘初
心、继续前进、扎实工作，为加快
建设经济文化强省、实现“走在前
列”，为实现“两个一百年”奋斗目
标、实现中华民族伟大复兴的中
国梦做出新贡献，以优异成绩迎
接中共十九大和省第十一次党代
会胜利召开。

赵家军受政协第十一届山
东省委员会常务委员会委托，向
大会作提案工作报告。他说，省
政协十一届四次会议以来，省政
协委员、政协各参加单位和各专
门委员会共提交提案958件，经
审查立案855件，立案提案已全
部办复。一年来，省政协常委会
坚持把协商民主理念贯穿提案
工作全过程，大胆创新、积极作
为，提案工作实现新发展。今年
要进一步提高提案质量和提案
办理质量，为推动经济社会发展
发挥更大作用。

应邀出席大会并在主席台就
座的领导同志和老同志还有:王
军民、孙伟、李群、孙守刚、王文
涛、杨东奇、吕民松、于晓明、张
江汀、吴翠云、陈辐宽、李法泉、
柏继民、才利民、温孚江、尹慧
敏、于建成、宋远方、夏耕、王随
莲、王书坚、季缃绮、赵润田、孙
立成、张务锋、张建国、白泉民、
吴鹏飞；赵志浩、陆懋曾、李春
亭、韩喜凯、韩寓群、翟永浡、王
裕晏、苗永明、李殿魁、王久祜、林
书香、周鸿兴、张敏、乔延春、王宗
廉、齐乃贵、焉荣竹、王志民、赵玉
兰、李德强、栗甲、王新陆、刘从
良、吴辉建、殷敦平、殷鲁谦、张少
军、孙显宁、舒明。

2月5日，省政协委员正在进行分组讨论。 本报记者 王小蒙 摄

上午9时
省十二届人大六次会议第
一次全体会议

下午2时30分
代表团全体会议
审议政府工作报告

人大 2月6日
政协 2月6日

今
日
日
程

上午9时
列席省十二届人大六次会议开幕会议
听取省政府工作报告

下午2时30分 分组讨论
1 .省政府工作报告
2 .山东省2016年国民经济和社会发展计划执行情况与
2017年计划草案的报告
3 .山东省2016年预算执行情况和2017年预算草案的报告

省政协委员、山东师范大学教授杨素群：

““校校园园贷贷””进进校校园园，，学学校校要要把把关关

本报记者 张玉岩

作为一名高校教师，省政
协委员、山东师范大学马克思
主义学院教授杨素群更关注大
学生的校园生活。杨素群今年
的提案是关于加大山东省“校
园贷”风险防范力度的建议。

近年来网络借贷快速兴
起，P2P网络借贷平台开始涌
入高校。“有些所谓校园贷一
开始宣传零抵押无风险，低
利率超划算。学生参与其中
就会发现，低利率变成高利
率，零抵押无风险可能会成
为信誉丧失的高风险。”杨素
群说。

学生群体屡遭“校园贷”伤
害，一方面是学生主体的主观
原因，消费观念超前，还款能力
和还款意识不足。另外，也有不
良企业的存在以及社会信用体
系不健全等原因。

杨素群提出建议，要解决
“校园贷”问题，不仅需要国家
加大对相关企业的监管力度，
严惩不良网贷公司，学校还应
建立风险防范机制。高校宣

传、财务、网络、保卫等部门和
地方人民政府金融监管部门、
各银监局等部门要密切关注
网络借贷业务在校园内拓展
情况。

杨素群说，对于进入学校
宣传的校园贷款企业，学校要
审查其借贷资质以及放款条
件和额度，不符合相关规定的
校园贷企业，学校应禁止其在
校园宣传，并公开未被允许进
入的“校园贷”企业名单，对学
生加以提示。同时，引导学生
树立文明的消费观，纠正超前
消费、过度消费和从众消费等
错误观念。鼓励学生利用业余
时间开展勤工俭学，并提供兼
职就业、创业指导和帮扶。通
过诚实合法劳动创造财富，培
养节俭自立意识。

省政协委员、山东智邦工程改建加固有限公司董事长胡正春：

精精简简流流程程促促进进老老旧旧小小区区改改造造

本报记者 王皇

老旧小区目前部分居住者
步入老龄，多数居住者经济水
平提升，增加了不少生活需要，

老旧小区的升级改造很有必
要。省政协委员、山东智邦工程
改建加固有限公司董事长胡正
春建议，尽快出台《既有建筑改
造升级项目管理办法》。

老旧小区上下楼梯不方
便、室内冬冷夏热、水电气网管
线老化或配备不全，而且由于
建设时并没有涉及更高的生活
需要，还有自行车棚、车位不足
等情况。据报道，我省1995年前
建成的小区约有5357个、建筑
面积2 . 04亿平方米，涉及居民
150万户。2015年我省就启动了
老旧住宅小区改造，取得了一
定成效。不过，在改造时，对电
梯、双气、网络、宜居环境等配

置的需求也很大，却因相关改
造手续没有政策或文件支持而
较难实现。

他建议，我省应尽快主导
组织城市规划、城乡建设、国土
资源、消防、公用事业等相关部
门编制、出台《既有建筑改造升
级项目管理办法》，明确老旧小
区改造升级的牵头单位；通过
精简、合并报建审批流程，实施

“一个窗口”报建，其他管理协
调部门按照各自职能提供优质
高效的审批服务；属地街道办
事处、居民委员会、原房改售房
单位或业主委员会等应予以协
助和协调，让老旧小区的综合
改造升级更系统更高效。
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